

Compte rendu « *Marche pour la Vue* »

Dimanche 15 octobre 2017

Casteil

Le matériel s'amoncelle dans le garage... Panneaux informatifs, affiches, brochures, documents explicatifs, banderole de la **Randonnée Céretane**, tables de camping, nappes au couleurs « Sang et Or », chaises, et glacières pleines à ras bord de boissons et un gros échantillon d'amuses gueules...

6 heures ... le ciel est gris, de la brume bride l'horizon, pas encore le soleil, mais l'astre a intérêt à être au rendez-vous !...

Vérification du balisage implanté hier après midi sous un soleil éclatant ; ouf rien n'a été saccagé comme souvent cela se répète hélas...

Les espaces réservés par du rubalise (affichettes fixées sur les arbres) sont heureusement toujours libres.

Je suis parti tôt en éclaireur ; il faut 1 heure de voyage pour parvenir à pieds d'œuvre. Un équipage constitué de 5 personnes, dont mon épouse **Évelyne** me suit à un quart d'heure d'intervalle.

C'est **Jacques** qui tient le volant.

Nous sommes parés dès 8h30 ; Nous attendons « *les clients* » dont certains commencent à arriver.

Les fiches d'inscriptions sont prêtes. Évelyne a préparé un fond de caisse. Rodée à ce genre de manifestation par ses responsabilités au sein de plusieurs associations, je ne me fais pas de soucis.

D'autres interrogations m'assaillent... Il y a aura-t-il une bonne affluence de participants ? Le soleil qui connaît un rayon sur le plan beau temps.. va-t-il répondre à mon attente ?..Les associations partenaires vont-elles répondre à cet appel à la solidarité ? Mais oui... c'est bien sûr dirait un célèbre commissaire !..

Les tee-shirt sont déployés par tailles ... prêts à être endossés .. Cette fois- ci toutes les tailles sont en nombre suffisant. La couleur jaune fluo domine cette année ... jaune cela se voit de loin

Les « auxiliaires » sont en force. Les binômes sont constitués, équipés et prêt à cette ascension vers l'**abbaye de Saint Martin**. Un lieu mythique s'il en est...

Michel Laureau et son fils **Jérôme** font leur entrée sur l'aire de loisirs qui jouxte le parking où stationnent nos voitures.

Le groupe des marcheurs (non voyants et leur accompagnant) est réunis pour un court briefing afin d'enregistrer les grandes lignes du parcours. Piano... piano .. 1,600 km nous attendent dans un cadre idyllique.

Après la traversée de ce petit village de **Casteil** aux pieds de l'emblématique **Pic Canigou**, nous entreprenons cette montée de 300 m environ de dénivelé. Une piste en lacets se déroule sous nos pieds.. des sommets en pointes acérées montent au ciel et ferment l'horizon, sous une voûte bleu...ciel !!..

Je suis votre animateur de tête et des jambes !... **Jacques** sera serre file. Consignes : il fait déjà chaud, couvrez vous la tête ... Pensez à boire (de l'eau bien sûr) car ne pas boire c'est souvent « *trinquer* » .. après !

Tout ce qui fait sourire est apprécié... les marcheurs ne s'en privent pas ! ...

Notre plus jeune randonneuse suit sagement.... sur le dos de son papa !..

Je comptabilise 34 marcheurs adultes.

Nous atteignons la chapelle **St Martin le Vieux**. Édifice fermé.

Heureusement le soleil a tenu parole et inonde de ses chauds rayons une nature somptueuse aux couleurs si variées qui caractérise l'automne.

Une lente progression des marcheurs qui s'étire mais se regroupent aux fréquentes pauses. Marcher mais aussi discuter, échanger, comprendre ... il y a des parcours humains qui sont des témoignages de volonté qui laissent songeur à tous égards.

Ici une halte panorama d'où nous apercevons au lointain la tour de **Goa** : première étape vers le **Canigou**. Tout ce qui est vu est parfaitement commenté par les accompagnants avec force détails.

Travail admirable de ces bénévoles qui se consacrent avec ardeur et ... constance à des personnes

dont ils sont leurs yeux... La vue c'est la vie dit-on ... Pourtant la vie sans la vue ... c'est aussi la vie ...

Réflexion que je confronte avec des participants dont le comportement face à cette adversité suscite en moi ... je le dis tout simplement... de l'admiration,

Mon épouse est touchée par la DMLA : un œil atteint , l'autre en sursis ...

Voici ma motivation, voilà ce qui m'a incité à organiser cet événement avec beaucoup d'autres personnes qui se

sont engagées à faire œuvre de solidarité pour eux-même, leurs familles, proches ou amis...

En **France** 1, 7 millions de personnes souffrent d'une déficience visuelle. Parmi elles 37 000 sont malvoyantes ou aveugles.

Des statistiques consultables par tous.

Les marcheurs approchent du terme de l'ascension. Une volée de carillon annoncerait-elle notre arrivée ? .. L'Abbaye apparaît .. Le clocher massif retentit de cette sonorité si reconnaissable.

Un temps de montée parfaitement honorable ... le challenge est bien réussi par tous et toutes y compris la petiote (sur le dos de son papa) et sa sœur (6 ans) mais elle ...à pieds.

Je convie tout le groupe sous la statue de **Saint Martin** afin de commenter l'historique de l'Abbaye.

Une attention de l'auditoire de bon aloi, car le discours n'est pas long !... Mais l'essentiel est dit ... et semble-t-il compris...

Nous prolongeons la visite de ce lieu dont le premier millénaire a été fêté en **2009**, par une foule de pèlerins et d'admirateurs de cette période de l'histoire en **Pays Catalan**.

Un crochet vers la très petite chapelle **Saint Benoît**, sise en bordure d'un promontoire qui domine un paysage de cimes et de vallées où se nichent entre autres **Vernet les Bains** (quelqu'un a dit « le bas Vernet » bien connu à **Perpignan**) ainsi que **Casteil**.

Beaucoup de marcheurs sont également des cueilleurs de châtaignes et font ample provision de ce fruit, quitte dans l'effort à recevoir des « *marrons* » !...

Il est temps de prendre le chemin de retour vers **Casteil**. La descente est agréable et permet aisément de reprendre les discussions dans une ambiance conviviale.

Arrivée au stand d'accueil, situé sur l'aire de loisirs ; des boissons variées et amuses gueule attendent les participants.

J'y vais d'un petit discours afin de remercier chacun et chacune d'être là, de soutenir cette noble cause.

Je rappelle d'où est partie cette initiative : d'abord et avant tout nous le devons à **Arielle Dumas** Présidente de l'**I.R.R.P.** à **Bessèges** dans le **Gard**. Ici dans les P.O. **Michel Laureau** Président de l'**A.D.V.R.** avec ses adhérents dont les époux **Robert Fontanel, et Monique** (absente malheureusement ce jour) leur fils ; les bras les jambes et les yeux pour **Robert**.

Mr Pierre Torrès président de l'**Association des Auxiliaires des Aveugles des P. O.** qui est venu en force avec nombre de ses adhérents dont **Sylvie Douézi et Gilles** son époux. (qui résident à Cabestany).

Sensible et reconnaissant aux précieux concours apportés par mon épouse **Évelyne** et ses amies **Christiane, Yvonne et Marie-France**.

Je souligne la présence et la fidélité d'**Alex Vassileiou** adhérent non voyant à la Randonnée Céretane.

Merci à mes complices **François Battle, et Jacques Courteau** tous deux animateur à la Randonnée Céretane.

Merci à tous d'apporter avec votre présence, bonne humeur et solidarité aux personnes affectées par la déficience visuelle et qui sait ?... leur permettre de « *voir* » un horizon d'espoir, grâce à l'avance de la recherche médicale.

Un pique nique succède à cet intermède (ma foi bien reçu) et chacun vaque à récupérer ses victuailles, se regrouper et s'installer dans le mobilier de l'aire de loisirs.

Vers 15 heures je convoie un groupe de **15 personnes** (non voyants et leur accompagnant) vers le célèbre **Parc Animalier de Casteil**.

Madame le Maire de cette charmante petite ville de **Casteil**, offre un accès gratuit aux non voyants aidés par leur accompagnant à visiter ce Zoo réputé dans le Département par ses animaux, certains rugissants comme des Lions .. blancs et des ours (pas trop) patibulaires. Une foule d'animaux sauvages, dans un décors naturel qui permet de les admirer sans retenue .. aucune.

J'ai remercié Madame le Maire de cette généreuse opportunité offerte à des personnes qui savent ce que ressentir veut dire, et je crois que cela fut le cas.

Maurice Bénichou

Cabestany mardi 17 octobre 2017

« le chemin que tu fais avec tes pieds, tu le fais à l'intérieur de toi-même »...